



## Desabasto a la vista de medicamentos

Los cambios de gobierno tradicionalmente generan graves cuellos de botella en los temas financieros, los pagos se atrasan, no hay quien firme los documentos y todo eso hace que muchas áreas sigan en parálisis por la falta de recursos a dos meses de esta nueva administración.



David Kershenovich

Ahí está el caso de Pemex, que viene arrastrando hace meses problemas financieros que a decir de los que saben, se intensificaron por malas decisiones en los pagos a realizar y que ha generado en los estados que dependen de la petrolera crisis económica no sólo en las empresas, sino en las familias.

Pero, en donde no debería tener ningún desfase en temas financieros, es en el rubro de Salud, ya que de un buen abasto de medicamentos dependen millones de mexicanos que requieren su medicina a tiempo.

Por eso, existe preocupación en la industria farmacéutica, ya que en estos días la secretaria de **Salud** a cargo de **David Kershenovich**, tiene previsto que lance la convocatoria para la licitación de medicamentos genéricos del 2025 y 2026.

El subsecretario de Salud, **Eduardo Clark**, que todos reconocen estuvo en otra área en la Ciudad de México, junto con su equipo han sostenido más de 60 reuniones con representantes de la industria para validar claves, confirmar volúmenes de compra y sobre todo fomentar la participación de los laboratorios fabricantes, pero el tiempo se acabó y no habrá suficiente espacio para surtir todo lo que se requiere.

Se prevé que para el 26 de diciembre se comiencen a adjudicar los ganadores de los fallos por parte de **Birmex** a cargo de **Iván de Jesús Olmos Cansino** para que en la primera quincena de marzo comience la entrega de medicamentos a todas las instituciones de salud, es decir, si bien hay *stock* en medicamentos, los primeros meses podríamos tener un desabasto importante de medicinas básicas en el país, algo que

iniciativa privada y por ello, trabajarán en conjunto en todos los frentes.

Tanto **Xóchitl Bravo** que es la coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México como **Brenda Ruiz** como vicecoordinadora, tienen claro que uno de los principales temas en la agenda legislativa son las mujeres, pero también los temas económicos son cruciales, ya que hay grandes planes en la ciudad para mejorar la movilidad como cinco Cablebús y líneas de Metrobús.

Aunque se definen de izquierda, tienen claro que en muchos temas la iniciativa privada es clave, por lo que han mantenido reuniones con las principales cámaras empresariales como la Coparmex para hablar de los temas que deben legislarse, entre ellos, adelantan ya se encuentra casi listo el proyecto de sancionar las extorsiones, en donde incluso los llamados "montachoques" serán considerados en ese rubro.

Son muchos los temas en la agenda, incluso mañana cierra la fecha para que se inscriban participantes para la fiscalía anticorrupción, en donde aún no se tiene el número total de participantes, pero esperan que los perfiles cumplan con los cambios que se buscan realizar. Ya seguiremos de cerca lo que viene en el Congreso de la CDMX.

### Recorte al Poder Judicial, adiós tribunales especializados

Los ajustes anunciados al presupuesto del próximo año para el país ya reflejan los primeros caídos, y entre ellos se encuentra el Poder Judicial, en donde la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)** que tiene por último año al frente a **Norma Piña** tendrá un recorte sustancial, con lo cual también



Norma Piña

se puede ver, que será difícil que los tribunales especializados en materia mercantil que las instituciones financieras buscaban poner en marcha seguirán siendo una utopía.

Eso sin contar, que el ajuste planteado por más de 700 millones, estimar que no sólo pondrá en riesgo la continuidad operativa, sino poder cumplir con los trabajadores y las actividades previstas.

Esto porque el 81 por ciento son sueldos y salarios, y el resto a la operación y pago de servicios básicos, el panorama que detallan, porque no hay que olvidar que están en proceso de extinción los fideicomisos de la Corte, anticipan un panorama aún más difícil.

A eso, súmele, según las cuentas hechas por el Consejo de la Judicatura Federal la propuesta de ajustes por más de 13 mil millones de pesos podría significar el cierre de juzgados de distrito, de tribunales de circuito y reducción en defensoría pública, de por sí en un sistema de justicia lento, esto pondría peor el panorama y ni hablar de cómo poner en marcha la reforma constitucional que se aprobó para este poder. Difícil arranque en la justicia se prevé para 2025.

### Estrenan presidente de AMAFORE La Federación Internacional de



Guillermo Zamarripa

**Administradoras de Fondos de Pensiones (FIAP)** ahora estrenará presidente, ya que el mexicano **Guillermo Zamarripa** que preside la **Asociación**

**Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amfore)** asumió el cargo.

La FIAP agrupa a 9 países y acordó nombrar a Zamarripa como su nuevo presidente, desde luego que a su presidente fundador **Guillermo Arthur**, todos los presidentes de la región de administradoras de ahorro para el retiro le agradecieron la labor que hizo de más de dos décadas en la promoción de los sistemas de pensiones sostenibles. Sin duda, México tendrá mucho que aportar con los cambios recién hechos en materia de pensiones, y otros que se plantean realizar en el futuro.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.